

# Un chapiteau qui « change l'ambiance du quartier »

Les Saltimbrés ont installé leur chapiteau au Val Saint-Jean jusqu'au vendredi 23 août. D'année en année, en plus des animations proposées, des liens se sont créés avec les habitants du quartier.

## Les gens d'ici

« Ça fait une paie » que Sasha, 14 ans, habite les immeubles du Val Saint-Jean, à Saint-Lô. « Là, juste en face », dit-il en montrant l'autre côté de la rue. Ça fait aussi un moment que l'adolescent a noté dans son agenda « Les Saltimbrés (chapiteau) ». Pendant deux semaines, il y est « H24 », à prendre part aux initiations cirque et aux spectacles proposés par l'association, à passer le temps parce qu'il n'y a « pas grand-chose à faire en août dans le quartier », à donner un coup de main pour le montage du chapiteau. « Il faut s'entraider pour une belle solidarité », souligne Sasha pendant que sa sœur tranche les gousses d'ail et farcit les courgettes du barbecue végétal.

## Atelier cuisine et repas partagé

Derrière les tables de pique-nique, Romuald Luthringer, 56 ans, s'applique à l'atelier dessin. C'est la deuxième année que le jeune grand-père participe au rendez-vous estival, qui soufflera ses dix bougies en 2025. « J'ai découvert l'événement en voyant le chapiteau se monter, tout simplement ! Je suis venu discuter, confie le riverain, pinceau à la main. On rencontre des gens d'horizons différents, d'autres milieux. Ça enrichit. »

## « Avant, on faisait un peu les timides »

Tony, son voisin, dit être un peu timide. « On ne savait pas trop comment approcher la première fois... Et puis on a fait connaissance avec les Saltimbrés », explique-t-il, lui qui a plutôt l'habitude d'occuper le terrain pour jouer aux boules. Le chapiteau et les



De gauche à droite, de haut en bas. Tous les étés depuis neuf ans, les Saltimbrés installent leur chapiteau au square du Val Saint-Jean. Avec l'aide de l'association Graines de partage, les habitants préparent eux-mêmes le repas partagé. Romuald Luthringer, 56 ans, participe au montage du chapiteau et aux différentes activités. Jean-Claude et Monique Surville sont venus encourager les artistes locaux.

(Photo : Quin Frenck)

Saltimbrés. « Ça change l'ambiance du quartier. Ça ramène du monde. Niveau sociabilité, on arrive à rencontrer des gens », poursuit-il. Lui aussi vient aider au montage du chapiteau et cette fois, il a même distribué des flyers et collé des affiches, dans les HLM des Platanes et des Acacias. Histoire de faire un peu de pub et de ramener encore plus de monde.

En venant et revenant chaque été

au Val Saint-Jean, « l'objectif est de créer une habitude. Ce n'est pas évident, ça prend du temps. Les habitants viennent d'abord voir, participent et on voit qu'ils s'impliquent de plus en plus. Une habitante va par exemple animer un atelier cuisine », se félicite Isabelle Tournière, la présidente des Saltimbrés.

L'événement attire des Saint-Lois d'ici, et d'ailleurs. En attendant le début du cabaret circassien, Jean-

Claude et Monique Surville regardent les enfants jouer au diabolo et la file d'attente se former, devant l'entrée du chapiteau. « Il ne faut pas se couper de tout et puis il faut encourager les artistes locaux ! » sourit le couple de retraités. La première fois qu'ils ont voulu venir, ils n'ont pas trouvé le fameux chapiteau. Pas encore assez haut pour être repéré dans tout Saint-Lô.

Marielle BASTIDE.

Une belle fin de première semaine circassienne



Hugo et Félix ont présenté le spectacle Badabam qu'ils mettent au point depuis plusieurs mois.

(Photo : Duce Frenck)

Samedi 17 août, les Saltimbrés ont organisé une kermesse au Square Chapiteau au Val Saint-Jean, suivie d'un spectacle.

Plusieurs des artistes ayant participé à la soirée cabaret du vendredi soir étaient de retour, certains comme participants ou spectateurs d'autres comme animateurs ou, à nouveau, artistes.

Romane Ruault du collectif artistique des Saltimbrés animait un atelier peinture, Émilie Bousquet Paschke, ancienne élève des Saltimbrés et en formation en école des arts du cirque, proposait un atelier de portés acrobatiques et Siméon Ronzier poursuivait sa collaboration avec l'association en faisant découvrir le mât chinois. Les 70 participants ont pu aussi découvrir des jeux en bois.

Après un goûter place au spectacle Badabam : un concert jonglé à deux.

Une certaine de spectateurs a pu apprécier les numéros préparés par deux artistes : Hugo Bataille du collectif artistique des Saltimbrés et Félix Montade de Jong et Cie. « Nous nous sommes rencontrés au Square Chapiteau il y a quelques années et nous travaillons sur ce spectacle depuis plusieurs mois. Nous avons joué des extraits dans la rue à Ville-dieu et à Granville. Nous avons aussi travaillé avec une metteuse en scène avec Musique expérience à Ducey », explique Hugo Bataille.

**Le programme.** Les animations continuent toute la semaine. Journée de clôture vendredi avec le spectacle La Fuite de la compagnie Hold up à 18h30, suivi d'un barbecue partagé puis du concert rock acoustique de Two Deep à 20h45, en partenariat avec le centre Mersier.